



Section Plongée Sous-marine  
20-22 avenue des Pebrons  
13008 Marseille

# LEMORSE

Numéro 213 - Septembre 2018



Marseille-Sports Loisirs  
Culture  
Siège Social  
10 rue Girardin  
13007 Marseille  
[www.mslc.fr](http://www.mslc.fr)

## Samedi de septembre

Jean-Claude Eugene

Pour ce samedi 22 septembre, pas mal de boulot nous attendait sur notre base du bout du monde, remise en place avec remplacement des chevilles des étagères de la cuisine qui commençait à battre de l'aile.



Nettoyage de la cuisine, préparation du gigot de chevreuil amené par Maurice le légionnaire, qui venait de le faire décongeler et ne pouvait pas le faire cuire au four à bois car le mistral soufflait dans la calanque, d'où interdiction de tout feu de bois.



La préparation du matériel par Bruno, pour les 5 baptêmes :Véronique, Sylvie, Gabriela, Gabriel et Laurent, qui se feront l'après midi.

Baptêmes de Plongée.

En ce samedi de fin septembre, digne d'un mois d'août, les moniteurs et initiateurs bénévoles de la section plongée de "MSLC" ont procédé à 5 baptêmes dont la palette d'âge était de 14 ans à 57 ans.



Ces baptêmes ont été effectués dans la calanque de "Monastério" à l'île de "Riou". Chacun et chacune d'entre eux à reçus sont diplôme de la FFESSM.

## ***Remerciements***

François Scorsonelli

Juste pour dire MERCI pour l'organisation de Dimanche 23/09/18  
Nous avons fait 2 rotations dans la matinée, c'est preuve que quand il y a un poil d'organisation, le club montre que c'est possible de le faire vivre.

## ***Félicitations à Jean-Christophe***

Jean-Pierre Parcy

Toutes nos félicitations à Jean-Christophe Urbani qui a brillamment réussi son examen MF1 le 1er Septembre 2018

# ***Plongée Souvenir.***

Jean-Claude Eugene

Pour ce samedi, Frédéric le colonel, l'autre Frédéric, Didier et moi, sommes allés plonger dans la calanque, pour voir si la plaque souvenir que nous avons mise au mois de mars de cette année pour Denis Morand décédé le 25 mars de cette année était toujours en place.



Arrivés sur les lieux après une recherche de l'ancre du bout du monde dans une eau avec une visibilité assez restreinte, nous avons pu la retrouver. La mer et ses tempêtes, son ressac, ses courants ont bien attaqué cette plaque souvenir comme vous pouvez le voir sur la photo, mais

elle est toujours là et c'est la preuve que Denis est toujours avec nous dans nos plongées; nous ne t'avons pas oublié.



Après une plongée de 51 minutes et une profondeur de 21 mètres, nous avons pu croiser, une Gallinette qui nous a conduit jusqu'à l'ancre, sur le retour deux murènes, des rougets, beaucoup d'éponges oranges, bref une plongée calanque.

## ***Les quatre Mousques Morses.***

Jean-Claude Eugene

Le CIQ et son AG, rythme avec le grand nettoyage de la base par les "Mousques Morses", ce jour là le balai n'était pas dans le CIQ, mais entre de bonnes mains. Nous éviterons de nous étendre sur les pièces à frotter, ni sur notre "Saint Marc" qui n'était pas là, car il se trouvait à la montagne, mais sa compagne l'anti bactérienne nous tenait compagnie dans nos efforts.



Avec de l'huile de coude et de la bonne volonté le club a enfin retrouvé sa virginité!







Après avoir cherché une vingtaine de minutes, entre 15 et 27 mètres, les intervenants ne retrouvent rien, quelqu'un a dû la récupérer le vendredi après-midi ? L'expression "solidarité des gens de mer" recouvre-t-elle en fait un vaste domaine plus rêvé que réel ? Le réel, en cette occasion, serait-il " la sordidité des gens de mer" au large de Callelongue ?



Une surprise attend nos Valeureux de retour au club. Une ligne de mouillage complète est de nouveau disponible en nos locaux. Est-ce une galéjade de Neptune, le dieu des mers, ou plus prosaïquement la carte bleue MSLC/Plongée qui a "chauffé " chez un shiphandler local (magasin USHIP de La Pointe Rouge avec une remise club de 15%) ?

**Images : Frédéric ALLAIN & Jean Claude EUGENE**



Prix spécial de jury: Cet apogon mâle, petit poisson de roche qui vit à l'abri de la lumière, transporte ses œufs brillants dans sa bouche (Photo Guy Milano)



Troisième prix: la girelle, star du concours, change de sexe durant sa vie. Son corps allongé peut atteindre jusqu'à 20 centimètres (Photo Mathias Vasselín)

# Concours de photos sous-marines : ode aux poissons

Les participants au concours de photographies sous-marines du Var se sont rassemblés samedi au port de Saint-Elme, à la Seyne-sur-Mer... et les poissons ont répondu au rendez-vous

Samedi, ils sont 14 photographes amateurs à enfileur leur combinaison et à se jeter à l'eau. L'enjeu est de taille: ces amoureux de la plongée participent à la 7<sup>e</sup> édition du concours de photos sous-marines du Var, organisée par le comité départemental du Var de la Fédération française d'études et de Sports Sous-Marins (FFESSM). La compétition était placée sous le thème de la girelle, petit poisson hermaphrodite de la Méditerranée, très rapide et difficile à photographier. Au départ du Cap-Sicié, les participants avaient 1h30 pour capturer quatre espèces de poissons différentes, dont la photo imposée de girelle. Les cinq gagnants ont été récompensés le soir même, avec quelques tableaux de la peintre Virginie Vicentelli.



Catherine Vasselín, présidente de la commission photo-vidéo sous-marine du Var, avec les lauréats de la 7<sup>e</sup> édition du concours de photographie (Photo Flora Midy)

FLORA MIDY



2<sup>e</sup> prix: le tripterygion

(Photo Sébastien Ameeuw)



1<sup>er</sup> prix: le crinilabre

(Photo Philippe Joaquin)



1<sup>er</sup> prix: le bernard l'hermite

(Photo Philippe Joaquin)

## Palmarès

Premier prix décerné à Philippe Joaquin, pour ses clichés de girelle, crinilabre, bernard-l'hermite et tripterygion

Deuxième prix décerné à Sébastien Ameeuw

Troisième prix décerné à Mathias Vasselín

Prix du thème décerné à Sébastien Ameeuw, pour son cliché de girelle

Prix spécial du jury décerné à Guy Milano, pour son cliché de l'apogon et ses œufs dans la bouche.